

de lui approcher de la bouche, un peu de nourriture; mais, bernique, le pain noir n'a plus voulu passer dans son estomac, et le gouvernement a profité de sa ration; car le brave homme est mort, bien entendu. N'agissez pas de même, jeune homme de treize à quatorze ans; ce serait dommage, car vous me semblez taillé de façon à vivre longtemps. Eh bien! je daigne m'intéresser à vous; répondez, s'il vous plaît.

José baissa la tête pour le remercier de son attention; mais ne dit mot.

—Prenez donc compassion de ces drôles! reprit Duroc, un peu mortifié; ils vous méprisent. Ma foi! je suis bien sot de perdre mon temps à lui prodiguer des conseils. Adieu, mon petit monsieur; arrangez-vous à votre guise.

A ces mots, Duroc sortit de mauvaise humeur.

(A. Continuer.)

### Maximes et Pensées.

**FAUTE ET RÉPARATION.**—Quand u reconnais avoir commis une faute, n'hésite pas à la réparer. Ce n'est qu'en la réparant que tu auras la conscience satisfaite. Le délai apporté à la réparation enchaîne l'âme au mal par un lien chaque jour plus fort et l'accoutume à se mésestimer; et malheur à l'homme dès qu'il a perdu sa propre estime.

SILVIO.

## HISTOIRE.

### HISTOIRE

DE

## L'ÉGLISE.

(Suite.)

### XXX.—LES ICONOCLASTES.

Il y a des calomnies que la mauvaise foi ne se lasse jamais de colporter, ni l'ignorance, d'accueillir; contre lesquelles par conséquent les amis de la vérité ne doivent pas se lasser de protester.

Parmi ces calomnie, il en est une que vous devez avoir entendu articuler, à peu près en ces termes, par des protestants ou des incrédules: "Les catholiques adorent les reliques des saints; ils adorent les tableaux ou les statues qui représentent Notre-Seigneur, la sainte Vierge, les martyrs, etc... Les catholiques sont des idolâtres."

Il y a plus de mille ans que cette accusation fut portée, pour la première fois, contre la sainte Église, par des hérétiques que l'on appela *Iconoclastes*, ce qui veut dire: briseurs d'images.

Le culte des saints est aussi ancien dans l'Église que l'Église elle-même. Les principes de ce culte sont d'une simplicité extrême: A Dieu seul est due l'adoration. Aux saints, ses fidèles